
一 般 質 問 総 括 表 

   ［令和４年３月４日（金）・７日（月）・８日（火）・９日（水）・１１日（金）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２８番 

松本久次 

議   員 

１ （仮称）岩国基地関連特別交付金について 

（１）（仮称）岩国基地関連特別交付金の概要について 

（２）交付金を活用したまちづくりについて 

２ 第２次岩国市総合計画について 

（１）第２章 地域別まちづくり方針（基本構想）について 

 ア 第２節 中心地域のまちづくり方針の総合評価と課題につ 

いて 

  イ 第３節 中山間地域のまちづくり方針の総合評価と課題に 

   ついて 

３ 岩国市中山間地域振興基本計画について 

（１）第４章 施策の体系的な推進について 

  ア 安心・安全で暮らしやすい生活環境の整備の総合評価と課 

題について 

  イ 持続可能な地域社会の形成の総合評価と課題について 

  ウ 地域資源を活かした多様な産業の振興の総合評価と課題に 

   ついて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

２ 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）予防接種の取組について 

（２）指定管理等に対する補塡等について 

２ 自治体の情報システム等の取組について 

（１）自治体情報システムの標準化等の取組状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

３ 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 財政の健全化について 

（１）財政基盤の強化について 

（２）公共施設整備について 

（３）（仮称）岩国基地関連特別交付金について 

２ 子供の貧困対策について 

（１）実態調査について 

（２）ひとり親対策について 

（３）子どもの権利条約について 

３ 周東食肉センターについて 

（１）経営状況について 

（２）今後の取組について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

４ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 本市の自治会活動について 

（１）岩国市の自治会活動状況と予算措置について 

（２）自治会の行政上の位置づけについて 

２ 本市の農業委員会委員の活動について 

（１）農業委員会委員の任命への同意議案に至るまでの手続の流れ 

について 

（２）地域ごとの委員配置の考え方について 

（３）地域ごとの審査案件数について 

３ 農振農用地の見直しについて 

（１）農振農用地見直しの進捗状況について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 高齢者の権利擁護支援について 

（１）地域福祉権利擁護事業について 

（２）成年後見制度利用促進の取組状況と課題について 

（３）中核機関の設置・整備について 

市 長 

 

６ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 本市のブランド戦略について 

（１）地域ブランド推進について 

（２）地理的表示保護制度（ＧＩ制度）について 

２ 有害鳥獣対策について 

（１）クマ対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

７ 

１９番 

藤本泰也 

議   員 

１ ＳＤＧｓを推進するためのごみの処理について 

（１）ごみ袋の値下げについて 

（２）今後のプラスチックごみの処理について 

２ 玖西地区のインフラ整備について 

（１）上水道の整備について 

（２）下水道の整備について 

市 長 

 

 

市 長 
 

８ 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 西岩国地区のまちづくりについて 

（１）錦見地区の整備計画について 

  ア 西岩国駅前地区土地区画整理事業の決定の経緯と今後につ

いて 

  イ 整備計画の検討について 

（２）岩国地区の整備計画について 

  ア 公共下水道整備事業について 

  イ 岩国地区の整備計画の変更について 

（３）横山地区の整備計画について 

  ア 排水計画について 

市 長 

 

９ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ 本市のジェンダーに対する取組について 

（１）人権啓発の取組について 

（２）同性パートナーシップ制度について 

（３）教育現場における「ＳＯＧＩ（性的指向・性自認）」の取組

について 

市 長 

 

10 

１８番 

松川卓司 

議   員 

１ 本市におけるコロナ感染症による経済への影響と今後の対策に

ついて 

（１）市内経済への影響と現在の支援施策について 

（２）人流を生み出し消費喚起を促す今後の対策について 

２ 市内中学校の部活動の在り方について 

（１）市内中学校の部活動の現状と課題について 

（２）部活動の段階的な地域移行に向けた今後の方向性と対策につ 

いて 

市 長 

 

 

 

市 長 
 

11 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）現状と対応について 

２ 下水処理について 

（１）公共下水道の整備について 

市 長 

 

市 長 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

12 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 風力発電・太陽光発電について 

（１）市の考えについて 

２ コロナ禍における法人、個人事業主への支援について 

（１）市の取組、考えについて 

市 長 

 

市 長 
 

13 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ プラスチックに係る資源循環の促進について 

（１）市の対応と今後の分別収集について 

（２）自販機リサイクルボックスの異物混入問題について 

２ 学校の制服について 

（１）ジェンダーレス制服の導入について 

３ 女性施策の充実について 

（１）子宮頸がんワクチンの接種体制について 

（２）不育症検査治療費の助成について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

14 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 玖北地域の課題について 

（１）人口減少・少子高齢化と地域活性化の取組について 

２ 有害鳥獣被害について 

（１）被害状況と補助事業について 

３ 地域医療について 

（１）美和病院建設事業について 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

15 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 広島東洋カープ由宇練習場について 

（１）観光資源としての取組について 

（２）開場３０年を迎えての、来年度の取組について 

２ 高齢者へのＩＣＴ、ＤＸについて 

（１）本市の取組について 

３ 有害鳥獣（ヌートリア）対策について 

（１）岩国市鳥獣被害防止計画と現状比較について 

（２）捕獲体制の見直しについて 

（３）情報通信環境整備対策事業について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

16 

１６番 

岡勝則 

議   員 

１ 国の選定を受けた本市「重要文化的景観」について 

（１）整備計画の策定について 

２ 美和町に建設中のメガソーラーについて 

（１）建設の状況及び工期について 

（２）課税について 

３ 美和斎場の廃止について 

（１）廃止後の対応について 

（２）跡地の活用について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

17 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ アフターコロナの社会に対応できる、高齢者の社会参加の促進

について 

（１）ＩＴ企業との連携による、高齢者を対象とした新しい移動通

信システムに対応した携帯端末の利用教室の設置について 

２ 人口定住対策について 

（１）人口の社会減対策の現状と課題について 

（２）若者を対象としたふるさと定住希望者及びふるさとへのＵタ 

ーン者への奨学金返納支援について 

市 長 

 

 

 

市 長 
 

 

 



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

18 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 南海トラフ巨大地震等の大規模災害について 

（１）被害想定に対する防災・減災の取組について 

市 長  

19 

８番 

武田伊佐雄 

議   員 

１ 子育て支援について 

（１）給食の運営について 

  ア 一食当たりの予算の見直しについて 

  イ 栄養管理体制の改善について 

２ 中山間地域振興について 

（１）ＳＤＧｓから生まれる新たな産業創出について 

  ア 炭素クレジットに関する理解と取組について 

  イ 森林環境譲与税の使途について 

  ウ 中山間地域を活用したカーボン・オフセットについて 

３ 人口ビジョンについて 

（１）住み慣れた場所で出産できるまちづくりについて 

  ア 産科医の数と今後の動向について 

  イ 医師確保のための施策について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

20 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 基地問題について 

（１）Ｆ－３５Ｂ曲技飛行訓練について 

２ 福祉・介護職員処遇改善臨時特例交付金を活用した事業につい

て 

（１）介護、保育、学童保育等の職員の収入引上げ措置について 

３ 交通弱者の対策について 

（１）地域の状況に適した効果的、効率的な移動手段について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

21 

３０番 

山原司 

議   員 

１ 高齢者が安心して生活できる環境づくりについて 

（１）錦川清流線回数券購入助成事業費補助金について 

（２）柱島航路運賃助成事業費補助金について 

２ ポンプ場整備事業について 

（１）横山ポンプ場の改築について 

  ア 横山地区浸水の状況について 

  イ ポンプ場改築内容について 

  ウ 今後の横山地区のまちづくりについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

22 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 基地問題について 

（１）新型コロナウイルスの第６波と米軍基地の関係について 

（２）今後の検疫対策の見直しについて 

（３）昭和町藤生線の進捗状況について 

  ア 完成予定と障害となる事について 

２ 水中ロボットフェスティバルについて 

（１）その目的、規模及び広報の仕方について 

（２）市としての関わり方について 

３ 学校教育について 

（１）学校トイレの洋式化について 

（２）校舎等の屋根に太陽光パネルを設置することについて 

（３）児童・生徒の新型コロナウイルスの感染が増えていることに 

ついて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 



No.５ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

23 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 施政方針について 

（１）若者に向けた施策について 

（２）成人以上の独身者に向けた施策について 

２ まん延防止等重点措置期間中の働き方について 

（１）職員の働き方について 

３ 組織及び予算編成の体制について 

（１）組織体制について 

４ 中心市街地活性化について 

（１）本市の取組について 

５ 教育現場について 

（１）タブレットの活用について 

（２）教員の負担軽減について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

24 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 第２次岩国市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（１）未来につながる交流都市「若い世代に選ばれるまちづくり」

について 

２ 在日米軍再編について 

（１）在日米軍再編が岩国市まちづくりに及ぼした影響について 

３ 岩国市公共下水道事業について 

（１）都市計画と岩国市の公共下水道の取組について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

25 

１７番 

広中信夫 

議   員 

１ 自治会に対する行政支援について 

（１）支援制度の現状と課題について 

（２）今後の取組について 

２ 消防団員の処遇改善について 

（１）火災発生時の出動要請方法の改善の進捗状況について 

３ 政治参画意識の向上について 

（１）１８歳選挙権導入から５年経過した本市の現状と取組につい 

  て 

（２）高齢者（８０歳以上）の投票率の急落について 

（３）玖珂・周東地域における投票環境の整備について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 


